

Descartan alzas por IETU (El Reforma 27/02/08)

Descartan alzas por IETU (El Reforma 27/02/08) Espera Ortiz un impacto menor a lo previsto del impuesto. Preocupa a Banxico crecimiento de la cartera vencida en tarjetas, pero no lo ve como riesgo Dayna Meré (27 febrero 2008).- Hasta ahora, la entrada en vigor del nuevo Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) no ha impactado en el comportamiento de la inflación, ni sobre los precios, aunque hay que esperar la reacción de las empresas, afirmó Guillermo Ortiz, Gobernador del Banxico. "Lo que hemos visto es que hasta ahora el impacto del IETU ha sido... Vamos, no lo hemos percibido en el comportamiento de la inflación, pero tampoco sabemos cómo van a reaccionar las empresas más adelante. "Debo decir que hasta ahora no hemos visto desagregación de los datos, no hemos visto un impacto sobre los precios que pueda ser atribuible al IETU, de manera que a lo mejor resulta menos el impacto al final del año, de lo que habíamos estimado originalmente", dijo durante la Séptima Convención Nacional de la American Chamber (AmCham). En enero pasado, Ortiz declaró que el IETU era un "tema de bastante incertidumbre", ya que era difícil de calcular el impacto que tendría sobre la inflación para este año. Por otro lado y a pregunta expresa de uno de los miembros de la AmCham, Guillermo Ortiz rechazó que el Banco de México vea un riesgo en el crecimiento de la cartera vencida en tarjetas de crédito, no obstante, es un tema que sí le preocupa a la institución. "Tenemos que tomar en cuenta que no podemos, por una parte, pedirles a los bancos que extiendan los servicios financieros, que bancaricen a la población que está 'sub-bancarizada' en México, (porque) eso quiere decir darle crédito al que nunca ha tenido crédito. "Naturalmente, en ese grupo de la población la tasa esperada de incumplimiento va a ser más alta que en aquellos grupos que ya tienen un historial", señaló. No obstante, Ortiz reconoció que al Banco Central sí le preocupa que existen ciertos grupos en algunos sectores, a los que se les ha otorgado una tarjeta de crédito, y ante la falta de una cultura financiera han cometido excesos. "Hemos visto un crecimiento importante en el número de registros en el Buró de Crédito, y los bancos han estado reaccionando a esto, han estado bajando el ritmo de crecimiento en el crédito al consumo", comentó. Asimismo, el funcionario insistió en que las tasas de interés para el consumo en México son muy altas, lo cual refleja una competencia insuficiente. Ante esta situación, agregó, las autoridades financieras han promovido la creación de bancos nuevos a cadenas comerciales como Soriana o Wal-Mart, que, dijo, van a tener un impacto importante en la competencia para darle al consumidor crédito en mejores condiciones. ASÍ LO DIJO "Los elementos macroeconómicos están más sólidos que nunca, tenemos diversificación de exportaciones, y altos precios del petróleo, lo que ha permitido establecer un programa de infraestructura". Guillermo Ortiz Gobernador del Banco de México Sin presiones Para 2008 se estima que la inflación sea de la misma magnitud que en el año pasado y para 2009 sería aún más baja. (Inflación anual)

2006	4.1%	2007	3.8%	2008*	3.8%	2009*	3.5%
------	------	------	------	-------	------	-------	------

*Estimación de la Encuesta Banxico Fuente: Banxico / Realización: Departamento de Análisis de REFORMA